

## 第二回運営委員会だより

伸びゆく力を信じよう、支えよう、緑野力  
～できる時に、できる事を、できる範囲で～

日 時：令和6年10月12日(土) 13時00分～14時00分

開催場所：緑野中学校 2F 会議室

出席者：副校長 役員 10名 委員・サークル代表 10名 合計21名

### 1. 挨拶

#### 【 会長挨拶 】

皆さんこんにちは。上期を過ぎまして緑野中 PTA 最大のイベントである花鉢プレゼントも皆さんのご協力のもと、無事に終了し、来年も続けて行ける手ごたえをつかめたかなと思っております。国立競技場で連合陸上競技会が行われて私立の学校も参加しておりましたが私も行ってまいりました。あそこで子ども達が走れたりすることは本人たちにとっても経験になりますし父兄が見ていても、とても感動する風景でした。そのような中で男女ともに連続して優勝することができました。下期に向けて肅々と進めていければと思っています。来年度の役員候補の選定を進めていくことになると思いますので引き続き皆さんのご協力をいただければと思います。11月3日には連合の文化発表会が行なわれます。皆さんにはご協力をいただくこともあると思いますがよろしく申し上げます。

#### 【 尾石 智洋校長先生 】

日頃より緑野中の活動にご理解とご協力いただきありがとうございます。10月15日(火)に始業式があり後期が無事にスタートしております。前期には様々な行事がありました。6月1日(土)に恒例の体育祭が行われ、暑さ対策としてクールタオルを PTA よりご準備いただきました。応援団を結成し、互いを称えあい盛大に行うことができました。9月13日(金)には地域との交流活動で、高齢者の方に中学生と PTA で直接お花を送らせていただく「花鉢」を今年度も実施させていただきました。実施後にも感謝のお手紙を返信いただくなど交流を深めることができました。多くの方々の協力ありがとうございました。そして、9月24日(火)には中野区連合陸上大会を国立競技場で行いました。見事に男女ともに総合優勝をしました。(男子4連覇・女子6連覇・アベック2連覇です!)運営いただきありがとうございました。また、10月8日～10日には2年生による職場体験を地域で行わせていただきました。様々な事業所や公共施設などで有意義な体験をさせていただきました。このように、いつも地域の方々や PTA に緑野中を見守っていただいております。今後ともよろしく願いいたします。

#### 【 堀 孝浩副校長先生 】

いつも緑野中学校にあたたかいご支援をいただき、ありがとうございます。先日10月11日に前期が終了しましたが、この半年、体育祭や連合陸上競技大会、部活動など様々な場面で生徒の活躍がありました。特に連合陸上は、連覇がかかるプレッシャーの中、参加した選手も応援した生徒たちも皆一丸となって取り組み、女子6連覇、男子4連覇を成し遂げることができました。来年は世界陸上が行われ、陸上競技が注目される年となりますが、緑野中学校の生徒たちがますます活躍できるよう期待しています。

学校では、来年度の計画をつくり始めています。特に、令和7年度からは、中野区コミュニティ・スクールが緑野中学校区で始まります。保護者の皆様には様々なご協力いただくことが出てくると思いますが、地域の学校として活性化できるよう、引き続きお力をお貸しいただけたら嬉しいです。よろしく申し上げます。

## ▼各学年の先生方から、生徒たちの様子のコメントをいただきました▼

### ★1年主任 宮木 重明先生より★

10月4日(金)に鎌倉校外学習に行って来ました。午前中は“お天気雨”が降り、変な空模様でしたが(それはそれで風情がありました)、午後は暑くも寒くもなく、快適に古都・鎌倉を散策することができました。自分たちで作った班行動計画表に則って、班でワイワイ言いながら行動していましたが、予定時間より30分遅れたり、回りきれないで見学場所を削ったりしながら、なんとか無事に鎌倉駅に戻ってきました。大きな事故やトラブルも無く、無事に終わられたのが何よりでした。

保護者の皆様には、中野駅での解散場所をしょりに間違えて記載してしまい、大変ご迷惑をおかけ致しましたことを深くお詫び申し上げます。

先日、前期終業式を迎え、早いもので中学校生活の1/6を終えました。ほとんどの生徒が元気に学校生活を送っている一方で、残念ながら教室に足を踏み入れることをためらうような生徒がいるというのも事実です。保護者やスクール・カウンセラー等と連携を取りながら、生徒に寄り添い、彼ら、彼女らの力になれるよう、学校でもできるだけのことをして参りたいと思います。残りの中学校生活5/6が終わったときには、全員、笑顔でそれぞれの進路に向けて緑野中を巣立っていけるよう、最大限の努力をして参ります。

11月頭には緑野二大行事の一つ、合唱コンクールが開催されます。ここ数年、新型コロナウイルスで開催できなかったり、縮小して行われたりしてきましたが、今年は3つの学年がそろって参加する久しぶりに大きな行事となっております。その大きな舞台上、1年生がどんな歌声をゼロホールに響かせてくれるのか、本当に楽しみです。もちろん、3年生、2年生、先輩たちの迫力ある歌声も楽しみで、1年生たちにきっと良い影響を与えてくれることを期待しています。1年生は、まだ先輩たちのように上手に歌えないかもしれませんが、1年生らしく、大きな声で元気よく歌ってくれることを期待しています。保護者の皆様方もぜひ、楽しみにゼロホールまでお越しください。お待ち致しております。

最後に、後期も前期と変わらず学校に対しご支援・ご協力をくださいますよう、よろしくお願い申し上げます。

### ★2年主任 橋本 正幸先生より★

10月8日から行われた職場体験が無事終わりました。3日間という短い期間ではありましたが、職場体験で実際に仕事をすることで、教科書や授業では学ぶことのできない、生きた知識やコミュニケーション能力を養う良い機会となりました。また、事後アンケートから、今回の職場体験で学んだことベスト3として「言葉遣いの大切さ」、「あいさつの大切さ」、そして「時間を守ることの大切さ」が挙げられました。この3つの項目は、学校でも常日頃言われてきていることではないでしょうか。特に、一番回答が多かった「時間を守ること」については2年生の課題でもあります。提出物を忘れていたり提出期限を過ぎてしまったりする現状は、社会に出たときに困ってしまうのは容易に想像ができるはずですが、自ら感じた学びを今後の生活に生かしてほしいと思います。また、今回の職場体験先として地域の事業所様をはじめ、卒業生や在校生の保護者の方々にもご協力をいただきました。本校生徒が地域社会の温かい眼差しと保護者の深い愛情に包まれ、支えられていることを改めて感じました。皆様の多大なるご支援に心より感謝申し上げます。

月日が経つのは早いもので、中学校生活も折り返しを迎えました。3年生からのバトンを受け継ぎ、いよいよ緑野中学校の中心として活躍する立場になりました。先月行われた生徒会役員選挙を経て、奥田さんが生徒会長となり、今津さん、佐縁馬さん、都築さんが新たに役員に選出されました。また、各専門委員会でも委員長は2年生が務めるようになります。生徒会や委員会主催の企画や運営、学校行事のサポートなど多岐にわたる活動を通して、学校をより良い方向へと導き、活気のある学校づくりに尽力してくれると思います。合唱コンクール、定期考査、スキー教室と行事が続きますが、生徒たちの頑張りや成長を信じ、今後も指導・支援を続けていきます。保護者の皆さまにもご理解とご協力を頂けたら幸いです。

## ★3年主任 山北 大地先生より★

3年生は、今週から来週にかけて三者面談を実施しています。自分の希望と現実の差を感じている生徒も多いようですが、第2回定期考査のあたりから、授業に対する意識がさらに高まり、授業が始まる1~2分前には着席して授業の開始を待つようになりました。自分の希望の進路を実現するために、どのように勉強をしたらよいか、成績を上げるためにはどのようなことが必要なのかなどを質問して、前向きに頑張っています。

第2回定期考査の後には、7月から準備を進めてきた修学旅行の事後学習の発表会を行いました。全ての班が、修学旅行で巡ったおすすめの世界や体験、食事などをまとめ学年全体の前でプレゼンテーションを行いました。どの班も工夫を凝らしたスライドを作成し、緊張しながら発表を行いました。人の前に立って、分かりやすく話しをする難しさを感じたと思います。こういった経験を入試の面接などの機会に役立てて欲しいと思います。

来週からは、中学校最後の行事である合唱コンクールに向けて、朝練・昼練・放課後練が始まります。昨年度は学級閉鎖もあり、学校の体育館での発表会という形で実施されたので、2年ぶりの合唱コンクールとなります。まだまだ、音取りもままならないクラスがほとんどですが、本番までにそれぞれのクラスが、自分たちらしい合唱をつくりあげてくれると思います。どんな歌声を聴かせてくれるか楽しみです。

中学校生活も残すところあと102日となりました。受験生ではありますが、学校生活を充実させ、卒業までの残りの中学校生活を有意義な日々にしてほしいと思います。保護者の皆様におかれましては、何かと不安なことも多いかもしれませんが、いつでもご相談にのりますので、何かありましたら遠慮なくお声がけいただけたいと思います。後期もどうぞよろしくお願い致します。

## 2. 報告事項等

### ①中間決算報告(会計より)

特記事項はとくにありません。収支と通帳の残高が一致しています。

雑収入の部分で、花鉢の助成金が入る予定となっていました、予定通り入りました。

活動費、まだ使われていない委員・サークルもありますが、使ったこととして記載してあります。慶弔費については、前校長へのお花代がありましたので、いつもより多めに使っています。それ以外は、予算のとおりです。

### ②花鉢ボランティア報告

9/13(金)去年は雷雨があり大変でしたが、今年は暑いぐらいの天気でした。生徒たちは汗をかいていたので、来年は水筒を持たせるなど熱中症対策をした方がよいと思いました。

花鉢の数ですが、花鉢の対象者リストは85歳以上緑野中学区の希望者という形で町内会経由で確認していました。今年は精査をしたくて、本当に必要な方だけに渡したいという形で依頼をしたらかなり数が絞ることができ、去年400個発注だったのに対し今年250個の発注となりました。

老人ホームなどにまとめて渡す他に、個人宅には176個を配りました。参加してくれた生徒は150名、協力員は59名、その他は文化委員・役員・次世代委員の協力で無事に配布することができました。去年に比べて天気が良かったこともあり、特に大きな問題はありませんでした。14時から配布を始め15時には終わったので、順調にいったと思います。

去年と違う点は、大きな地図をコピーしたものに配布場所の印を文化委員が付けて生徒に渡していたところを、今年は協力員の方に100円の通信費をお渡ししてスマートフォンで地図検索をしながら生徒たちと配布して頂きました。また、協力員の方に花鉢をお渡しするのを当日だけではなく前日の夕方まで渡せるように2日間設けて、事前アンケートもとったので参加できる協力員の人数も事前に把握できました。通常、花鉢を届けた後は協力員が学校まで戻り報告をしてもらっていましたが、Googleフォームを使って配布結果を入力してもらいそのままお帰り頂く形をとりました。それにより、無事に配布できたのか、問題点があったかなども把握しやすくなりました。個人宅176個中、直接お渡しできたのは120個、玄関先などに置き配したのが46個、渡せなかったのが7個でした。渡せなかった理由もGoogleフォームで入力して頂いたため、今後の参考になると思います。

また、協力員の方の受付の際、時間がかかりお待たせしてしまったので、来年は方法を考えたいと思います。遠方のお宅に配布する場合は、生徒ではなく協力員の方に配布して頂いておりましたが、配布先の方から「生徒が来ると

思っ楽しんでにしていた」という声もあったようです。生徒が配布できる数を増やせるように、来年また検討したいと思います。

### ③PTA コーラスメンバー募集について

合唱コンクールで、歌が大好きな保護者と先生と一緒に歌を歌ってくれるメンバーを大募集しています！  
発表する曲は、

♪『アイノカタチ』(MISIA)

♪『よろこびの歌』(ベートーヴェン作曲 交響曲第九番より)

の、2曲です。どちらの曲も“愛”に溢れたとても素敵な曲です！

実は、合唱コンクールでの PTA コーラスの発表は今年度で最後となる予定です。子供達、先生、保護者、みんなにとって思い出に残るような素敵なコーラスを、大好きな我が子へ“愛”を伝える歌を、なかの ZERO 大ホールで一緒に歌いませんか？

練習日は参加して下さる方と相談し決めており、参加できるときに参加して下さって大丈夫です！楽譜と練習用の音源も用意していますので、自宅練習も可能です！

参加ご希望の方は、PTA メール(midorino.jhs.pta@gmail.com)までご連絡お待ちしております！

### ④役員・委員活動報告

※各委員会・サークルの今年度の活動方針、活動報告についてはホームページをご覧ください。

#### 委員・サークルより

##### ・学年代表1年

11月末のイングリッシュキャンプで差し入れをする予定。

##### ・学年代表2年

スキー教室で差し入れをする予定。

##### ・学年代表3年

卒業証書カバーの発注・納品済み。記念品は一人1,500円程度のものを検討中ですが、卒業式で胸につける一輪挿しの値段を検討し直したりして、記念品の予算に上乗せできないかなど、これから相談していく。

##### ・広報委員会

今年度の広報紙は年1回発行で、12月発行予定ですが、早ければ11月に発行できそう。

##### ・文化委員会

9月13日に花鉢プレゼントのお手伝いをした。11月2日には合唱コンクールの受付のお手伝いをする予定。

##### ・推薦委員会

10月8日に役員選出に関するお願いを配布。(2年生は10月11日に配布)現在、99件の回答がある。回答〆切は18日。22日にすぐーるでリマインド配信し、25日に最終〆切。その後、委員内で候補に挙がった方へ勧誘活動をしていく予定。もし、推薦委員から連絡がきたら、前向きに検討してほしい。

##### ・校外委員会

これから沼袋地区と野方地区でお祭りがある。11/15に自転車クリーンキャンペーンがあり、午後3時～4時にティッシュ配りをしながらパレードに参加する。11/22の午前10時～12時に交通安全大会があり、当日進行のお手伝いをする。

##### ・ママバレーボール

9月に練習を再開し、13名で活動している。12/7の中P連大会に向けて、親睦を深めつつ練習に励んでいる。

##### ・パパバレーボール

12/7の中P連大会に向けて練習をしている。中野区内にパパバレーチームが1校増えたので、頑張っってパパの輪広げていきたい。

##### ・卓球

今年度はメンバーが充実しており、楽しんで練習している。11月に中野区の大会と中P連の大会があり、副校長先生が参加して下さるので、盛り上げていきたい。

## ・いけばな

火曜日と水曜日のどちらか一日を選んで、月に1回活動している。総勢22名いる。都合のいい日に参加していただければ良い。メンバーは随時募集中。

### ⑤役員選出についてのお願い

今まで推薦状と言う形で人の推薦だけをやっていたのですが、それを今回は役員に関して興味があるかどうかも含めてアンケートと言う形にして親しみやすいようにしました。

去年までは出さなかったら自己推薦扱いになるという形で、プレッシャーになるというか脅迫的な感じなのは良くないと考えて、今年は絶対出さなくてはいけないとは記載していません。その上なるべく一人は書いて欲しいと言う思いで作成しました。皆さんいつもと違うと言う感じはありましたでしょうか。

推薦候補者なのですが現1・2年生に加えて、新1年生の中には卒業されたご兄弟の下の子が入ってくる方もいらっしゃり、対象にしたかったので追加させていただきました。

今日、ご参加の皆さんもまだ入力されていない方は是非思いつく方を書いていただけると嬉しいです。推薦委員としてはなるべくたくさん候補の方を書いていただきたいです。私たちだけでは限界がありますので役員などやっていただけそうな方は書いていただければ、なって下さいという連絡ではなく、「役員の推薦が上がっていますがどんな感じですか？」と言う感じでお聞きするので、推薦した方の情報を渡すこともありませんので、遠慮なくたくさん書いてもらえると嬉しいです。勿論、立候補もお待ちしておりますので少しでも興味があったら書いていただけたらと思います。

仕事の簡素化やシステム化をして行きたいと思えます。仕事を大変にしないように役員の仕事を進めて行きたいと思えますので、そういったことにご協力いただける方がいたら嬉しく思います。もしいらっしゃいましたら書いて下さい。よろしくお願いします。

## 3. 議案

### ①協力員活動の撤廃について

#### ・協力員活動、委員会の仕事内容の確認

現在、緑野中PTAでは、役員・委員以外の保護者は全員協力員として活動に参加するきまりとしてきたが、今後は、本当に必要な活動に限定し、協力員の人数を見直し、PTA活動のスリム化を図りたいと考えている。

協力員対象保護者が多く、無理に活動を割り振っているものがあったり、協力員を割り振る作業や案内紙面の作成・印刷・配布の作業に時間がかかったり、欠席連絡等のメール対応が発生したり、行事当日の出欠確認のために役員が行かなければならなかったりなど、協力員に対する役員の作業時間と手間が多すぎるのが現状。

1・2年学代の仕事は現在少なめなので、協力員に割り振っていた仕事をいくつか引き受けていただく等、役員・委員でやれることを担当していくのはどうか。

今後も協力員が必要な行事としては、花鉢・放置自転車クリーンキャンペーン・保護者のための交通安全大会・社会を明るくする運動・地区まつりで、120人程度必要。地域と学校とは、持ちつ持たれつの関係で、お互いの交流は必要なので、地域の行事へのお手伝いをなくすことは難しい。

協力員の募集方法として、これまで通り年度初めに希望を募り、希望を出してくれた人だけで割り振る、または、ボランティア(協力員)に参加したいという意思を持っている方だけのグループを作り、協力員の必要なイベントの時にそのグループに参加要請をする、または、イベントのたびに都度募集をかける、という案がでている。懸念点としては、PTA活動を全く行わない保護者がでてきた場合それに対して不公平感が出るかもしれない事と、人数が集まらなかったらどうするかという事。

#### <運営委員会メンバーの皆さんからの意見>

- ・都度募集だと参加しやすい。
- ・仕事をしている人は、都度募集では参加しにくいのではないかと。年度初めに割り振ってくれた方が仕事の調整もしやすく、参加しやすい。
- ・協力員の年間スケジュールは年度初めに示しておくが、イベントの1ヶ月前あたりになったら保護者全体に募集をかけ、参加人数を集計し、足りなければ、あと〇名募集などと必要な人数を明確に示し、活動内容も具体的に示したら、参加してくれる人がいるのではないかと。
- ・参加をお願いするのではなく、〇名必要です、という発信の仕方にした方が、自分から参加の意を示した人は、やらされている感がなくなり、不平不満は抱かないのではないかと。
- ・最終的に協力員が足りないイベントがあったら、役員や委員で何とか穴埋めをしていくしかないのではないかと。
- ・活動を一人一回と決めずに、やれる人がやれるような仕組みの方が良いのではないかと。
- ・やりたい人を募る方法で、本当に人が集まるのかどうか、不安がある。

- ・年度内に、来年度の協力員配置予定を示し希望をとり、その結果をもとに、来年度の協力員活動をどのようにしていくか役員内で検討し、保護者へは協力員活動への協力をお願いしておいた方が集まりやすいのではないか。
- ・花鉢に参加した生徒はボランティア活動をしたと認められる事から、保護者も自分の子どもを参加へ後押しするために一緒に参加しようという気持ちが芽生え、人数は集まるのではないか。
- ・校外委員会としては、「保護者のための交通安全大会」は、各校30名と動員数が決まっていますが、校外委員18名だけでは人数を満たせない。都度募集で協力員のお手伝いが集まらないのではという事を考えると、校外委員をイベントの動員数に合わせて確保し、その中でそれぞれ担当を割り振れば、協力員としてではなく、校外委員として動きやすくなるのではないか。
- ・共働き世帯が増え、平日の活動に参加できる家庭が減っている中、地域の活動と言えども、参加の強制をにおわす活動については少しずつ変えていければ良いが、長年続いているということもありなかなか難しいかもしれない。
- ・給食試食会については、協力員を募らず、興味のある人だけ来ていただければ良いと思う。
- ・体育祭の受付お手伝いは、協力員は募集せず、1~2年学代で担当できないか？  
→ほとんどの保護者は参観にくるので、そのついでにお手伝いすることは可能。ただ、雨天のため平日開催になってしまったら、来れない保護者が出てくるかもしれない。
- ・合唱コンクールも、協力員は募集せず、文化委員だけで担当できないか？  
→可能だ。
- ・学校保健委員会も、協力員は募集せず、学代・文化委員・役員で人数確保ができないか？  
→講演のテーマによっては、聴講希望者がいると思うので、保護者全体へ案内をする。逆に、テーマによっては集まらない可能性もあるので、そのときは役員・委員の参加協力をお願いしたい。
- ・合同進路説明会は、協力員募集は必要か？  
→4名程度のお手伝いなので、協力員ではなく、一般募集が良い。

来年度は協力員をなくす方向でいきたいと思っている。不明点等でできたら、委員の皆さんにお伺いさせていただくので、その時は宜しくをお願いしたい。ご意見ありがとうございました。

#### 4. その他

##### ① 今後の主な行事予定

- 10/19(土)~20(日) 野方地区まつり
- 11/2(土) 合唱コンクール
- 11/3(日) 連合文化発表会
- 11/15(金) 放置自転車クリーンキャンペーン
- 11/22(金) 保護者のための交通安全大会
- 11/28(木)~29(金) 1年生イングリッシュキャンプ
- 11/29(金) 給食試食会
- 1/11(土) 学校公開(道徳授業 地区公開講座)
- 1/24(金)~28(火) 区連合作品展
- 2/6(木)~8(土) 2年生スキー教室
- 2/15(土)~17(月) 校内作品展
- 2/20(木) 学校保健委員会
- 3/7(金) 3年生遠足

##### ・11/29(金)給食試食会について

年度当初の予定では、7月開催だったが、委託していた栄養士さんが7月で退職し、その引き継ぎの関係で、11/29となった。協力員の出欠を確認したところほぼ全員が参加できるようなので、再募集はなし。参加者の給食代(一人¥375)の集金については、今年はPTA会計が一括立て替えをし、参加者からは当日集金にする。当日キャンセルの

方の給食費については、PTA会計の予備費から捻出することは可能だが、PTA口座への送金や、担当役員へのPayPay送金での後日精算も検討していく。

②役員、委員を引き受けてくれた方への特典について

来年度、役員・委員を引き受けてくれた方全員へ、特典を用意する事を考えている。具体的には、運動会でのテント席確保、合唱コンクールでの1階席後方へのご案内、卒業式での前列優先席の確保など。特典があった方が、PTA活動に参加してくれる方が増えるのではないかと考えた。来年度の役員・委員募集の際には、特典について明記していく。  
※今年度は、広報委員(撮影担当)と文化委員とPTAコーラスと合唱コンクール協力員へ1階席後方へのご案内を、3年学代さんへ卒業式前列優先席の確保を約束している。

③次回運営委員会について

令和7年3月8日(土)13時～ 2階 会議室